

# EL CONSTITUCIONAL

## DINÁSTICO.

ÓRGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

Año XVIII.—(Tercera época.)

ALICANTE, JUEVES 16 DE OCTUBRE DE 1884

Número 4.928

### SECCION DE RECLAMOS.

#### SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.



#### VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

TRES SALIDAS AL MES

#### CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz a las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander a la Corona.

El 30 de Cádiz a los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena y Colon.

#### VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

PORT-SAID, ADEN Y SINGAPORE y servicio a ILOILO Y CEBU.

SALIDAS MENSUALES

El vapor ISLA DE LUZON saldrá el 24 del corriente de Cádiz y el 1.º de Noviembre de Barcelona.

#### CASA DE COMISION

#### CONSIGNACION Y TRÁNSITOS,

#### VIUDA DE R. MALUENDA.

EN ALICANTE.

Esta casa se encarga de recibir y expedir a precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone a la disposición de los Comerciantes en vi-

nos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación a vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15 000,000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, a precios muy arreglados, los transportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los Sres. Carratalá y Gadea, Gosart y Reus, a 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose a su propietario D. Anacion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

Tratado de vinos, conteniendo reglas prácticas que están al alcance de todos y que sirven de Guía a los vinedores, a los negociantes en vinos y a los detallistas, con un apéndice del arte de hacer el aguardiente de Coñac por D. L. Bernabeu y Viteri.

Están de venta en el establecimiento de D. José M.ª Celdrán, un precio 1 peseta 75 céntimos ejemplar.

Pianos y armonios.—Venta al contado y a plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases.—En esta se hace el 50 por 100 de descuento en los precios no fijos, y que la edición lo permite.—Antonio Falco, Constitucion número, 11 Entresuelo.

### DISCURSO

Leído en la inauguración del nuevo Colegio de segunda enseñanza de Vinaroz por D. Ernesto Villar Miralles, profesor del mismo en el curso de 1884 85.

(Conclusion.)

El dominio del hombre sobre la naturaleza es inmenso, cuando la ciencia dirige los actos de su poderosa voluntad, y la inteligencia, por medio del estudio, descubre el secreto de sus eternas leyes.

¡Cuán maravillosos son los resultados así obtenidos!

Irrecusables testimonios nos dan plena confirmación.

Ved sino al hombre inteligente y observador surcar impávido las vastas soledades del Océano para estudiar la configuración del globo; cruzar intrépido el espacio; robando sus secretos a las nubes; penetrar en los profundos abismos de su centro, para leer en las

capas de su formación la historia de su existencia; abrirse paso perforando ingentes montañas y destruyendo colosales istmos; dar forma a la materia, imitando prodigiosamente la naturaleza; apropiarse de los colores del iris, para dar vida a sus concepciones artísticas; apoderarse del sonido del yunque y del martillo, para crear el sonido musical, que mas tarde debía ser el lenguaje del sentimiento y la fiel expresión de las emociones del alma; transmitir las palabras con la rapidez que las imagina; acortar las distancias valiéndose de las propiedades del calorico; sujetar el rayo, haciéndolo esclavo sumiso de su avasalladora voluntad; en una palabra: dominar el mundo con su actividad inteligente.

¡Adelante, pues! El estudio es nuestra égida.

Sigamos con denuesto el camino que la ciencia nos trazara, aportando a ella con fé y entusiasmo nuestro pequeño grano de arena. ¡Ambien lo pequeño es grand!

Continuemos la obra iniciada de los descubrimientos.

Vezamos con perseverancia los obstáculos que se opongan a su realización.

El mundo marcha, y nos hallamos colocados ante su irrotatoria corriente. La actual generación se debe al porvenir, y hacia él ha de encaminar sus pasos.

¡Adelante! ¡Siempre adelante!

Fuera un crimen retroceder.

Quien retrocede, es un cobarde; y para los cobardes no se ha erigido el templo de la inmortalidad.—Hé dicho.

Ernesto Villar Miralles.

28 Setiembre 84.

### BARNUM. (I)

Hace ya algunos dias que murió en América el rey de los charlatanes. A fin de que a nadie se le pueda ocurrir la idea de acusarme de que escito al odio y al desprecio respecto del Gobierno, me apresuro a declarar que voy a decir algo de Barnum. Este magin de la otra parte del Atlántico, aun cuando más famoso que el nuestro, no es un desconocido para los parisienses, por más que nunca hubiesen tenido ocasion de admirarle; pero en nuestros dias la celebridad atraviesa los mares. En punto a charlatanes, tenemos ciertamente el derecho de ser exigentes, puesto que tantos hemos visto; no obstante,

(I) Sacado del *Francais*.

ese nombre de Barnum ha conservado un prestigio tal, que ha adquirido carta de naturaleza en ese lenguaje corriente en el que permanecen aguardando el *esqueatur* académico los aspirantes a figurar en el diccionario. Dicese un *barnum*, y nadie se equivoca acerca del significado de esta palabra. Es «Barnum» el hombre atrevido que no retrocede ante ningún esfuerzo para atraer al público ante su tablado. Se encuentran en varias partes, pero principalmente entre los saltimbanquis de las ferias.

El verdadero Barnum empezó a dedicarse muy pronto a su carrera, y desde su mas tierna edad dió inequívocas muestras de su aversión al trabajo, unida a un vehemente deseo de hacerse rico aprovechándose de la bobberia de sus contemporáneos. No me atrevo a decir que este propósito fué lo que le impulsó a publicar desde luego un periódico. De todos modos, no tardó en reconocer cuán grandes ilusiones alimentan aquellos que ven en la práctica constante del periodismo otra cosa que una forma ingeniosa de presidio intelectual. Buscando la manera de abrirse paso, dió con una negra pobre y octogenaria, é inmediatamente vió en ella el medio de inaugurar brillantemente su carrera.

En 1843 casi no existia el registro civil, sobre todo para las negras, y en su consecuencia, con alguna preparacion y la promesa de proporcionarle una vida tranquila, era muy fácil obtener de dicha negra que se hiciese pasar por centenaria; pero ¡qué éxito podría obtenerse si fuese posible presentar en Nueva York a la anciana negra como la nodriza de Washington! El proyecto era atrevido; mas Barnum no vaciló ni un instante. Al efecto redactó ó hizo redactar ciertos certificados con apariencias de verdaderos para aquellos que no examinan las cosas muy de cerca. La referida negra le costó mil dólares, pero en cambio le hizo ganar mas de cien mil. Desgraciadamente para su guardia, un dia apareció muerto; pero Barnum no se desanimó por tan poca cosa. Cuando se ha sabido inventar la nodriza de Washington, puede inventarse todo lo que se quiera. Animado por esta convicción, se dedicó a la exhibición y hasta a la fabricacion de monstruos de todas especies.

En efecto, es preciso convencerse de que no todos los «fenómenos» humanos ó animales que se enseñan en las ferias han «venido al mundo tales como son». La parte debida a la naturaleza es muy inferior a la dispuesta por la industria, siempre tan ingeniosa para el fraude. Existen en varios países fábricas de monstruos que prosperan grandemente,

pero que por regla general se abstienen de pagar contribucion y de revelar su existencia a la policía. En ellas se murgtan colas de ratos en cualquiera parte del cuerpo humano y se transforman al primer advenedizo en hombre esquelético. Esta preparacion es, segun parece, muy costosa. El individuo debe observar un régimen especial durante dos ó tres meses. Se le envuelve gran parte del dia con abrigos calentados a una alta temperatura y se le alimenta exclusivamente con una especie de pasta compuesta de agua, pan y vinagre. Además es indispensable que el infeliz padezca sed. Verdad es que, despues de sufridas estas pruebas, tiene medios de ganarse su subsistencia y al parecer se obtienen buenos jornales. Las «mujeres con barbas» son con frecuencia un producto del arte y sobre todo un monumento de paciencia; puesto que es preciso segar su barba pelo a pelo cada ocho dias; así es que no se fabrican mujeres con barbas sino cuando la demanda excede a la oferta, lo cual sucede raras veces. En resumen, la confeccion de las supuestas monstruosidades naturales constituye una industria que proporciona buenos rendimientos a los que a ella se dedican.

Barnum conocia todos los secretos de esta industria y hasta sabia imaginar combinaciones desconocidas. Durante seis semanas hizo correr a todos los habitantes de Nueva York para ver unos pichones dorados. Nadie reparó jamás en que su color no era natural y en que Barnum los doraba todas las mañanas hasta el cuello por medio del procedimiento Rootz. La cabeza la doraba a mano, pues desde luego se comprende que hubiera sido muy difícil impedir que los pichones respirasen durante su inmersión. En seis semanas los pobres animales produjeron a su propietario más de cincuenta mil francos. Hinchados sin duda de orgullo por haber producido tal efecto, cierta mañana concluyeron por reventar; pero Barnum podia soportar esta pérdida, pues su museo estaba siempre bien provisto de mujeres gigantes, sirenas y otras extrañas producciones, cuya lista alargaba indefinidamente merced a su fértil imaginacion desprovista de escrúpulos de toda clase.

Por otra parte, Barnum abrigaba la creencia de que su profesion era muy honrosa. Refiérese que un dia se le presentó un jóven de veinte años con una carta de recomendacion. Barnum recibió afectuosamente al pretendiente.—Yo me encargo, le dijo, de vuestro porvenir. ¿Sabeis comer ratones vivos?—El jóven, no comprendiendo sus intenciones, quedó estupefacto.—¿No? ¡No!

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL» 239

El freno sobrado duro irrita a un caballo generoso; el mundo muy severo repugna a un soldado bizarro.

Aquellos que viven en la bajeza y oscuridad, si cometen un delito por exceso de cólera son pocos los que lo saben; su reputacion es tan limitada como su fortuna; pero por el contrario, los que revestidos de dignidad y poder están elevados sobre lo comun del pueblo sus acciones son el objeto de todos los mortales.

Debe evitarse una palabra no usada como peligroso escollo.

Moliere en cada una de sus piezas conduciendo la pintura de las costumbres a un objeto filosófico dá a la comedia la moralidad del apólogo. La Fontaine trasportando a sus fábulas la pintura de las costumbres dá al apólogo una de las grandes bellezas de la comedia, los caracteres. El pincel de

238 MÁXIMAS Y SENTENCIAS.

No hay caudados, guardas ni cerraduras que mejor guarden a una doncella que las del recato propio.

En las empresas peligrosas conviene hacer y no pensar, porque la prontitud conviene mucho a su buen éxito y la reflexion intimida.

César.

No temas, dijo César a un piloto que temia la tempestad que le amenazaba por que llevaba en tu barca mi fortuna.

Para conquistar y conservar son menester hombres y dinero, porque son cosas que mutuamente se auxilian. Cuando se pagan bien se tienen buenas tropas; y las buenas tropas casi siempre las paga el enemigo.

Mas quiero morir que vivir entre temores y desconfianzas continuas.

FOLLETIN DE «EL CONSTITUCIONAL» 235

imitacion del poeta los ánimos estrechos que en la brevedad del lenguaje antiguo quieren que se acabe la abundancia de la lengua castellana entiendan que tiene campo abierto y fácil y espacioso para el cual con facilidad y dulzura, con gravedad y elocuencia pueden correr con libertad descubriendo la diversidad de conceptos agudos sùtiles graves y levantados que en la fertilidad de los ingenios españoles, la favorable influencia del cielo con tal ventaja en diversas partes ha producido y cada hora produce en la edad dichosa nuestra.

Mas fuerza tiene el tiempo para deshacer y mudar las cosas, que las humanas voluntades.

La diligencia es madre de la buena ventura.

La virtud es tan poderosa que por sí sola saldrá vencedora de todo trance, y dará de sí luz en el mundo como la dá el sol en el cielo.

lástima. ¿Odiaría tener una trompa en vez de nariz?—Y como el otro, lleno de terror, permaneciese silencioso, —Vamos añadió en tono afectuoso, ya os enseñaré á comer estopa encendida; pero, á la verdad, hubiera querido proporcionar alguna cosa mejor que eso al hijo de un amigo! Un año despues el jóven, convenientemente adoctrinado é instruido, constituía uno de los individuos más notables del museo, pues tenía una soberbia trompa con la cual jugaba el dominó y varias cosas de raton ingertadas alrededor del rostro. Por lo demás parecía muy satisfecho con su suerte. En la vida todo es cuestión de hábito.

(Se continuará.)

Alicante 16 de Octubre de 1884.

LA CRIMINALIDAD.

I.

De pocos dias á esta parte la prensa toda, viene ocupándose de los crímenes que diariamente se registran; un país, que en vez de disminuir los delitos aumentan, debe ser objeto de un detenido estudio y de disposiciones encaminadas á evitar el mal que en el seno de su sociedad se desenvuelve.

Los periódicos ministeriales que todo lo ven de color de rosa y que para ellos todo marcha bien, tampoco sus ilusiones y los gases del presupuesto les ciegan hasta el extremo de no reconocer el mal, pero lejos de poner el remedio á la verdadera causa, se desvian proponiendo medidas reaccionarias y si algun efecto lógico pudieran tener sólo es transitorio.

«La Epoca» pretende que se evite tal estado de cosas, poniendo una pareja de orden público en cada puerta de las innumerables tabernas que existen en Madrid; ya en tal camino mejor hubiese sido, puesto que de proponer se trata, que se designase una pareja de Guardia civil para la custodia de cada uno de los ciudadanos; si cree nuestro colega madrileño que el remedio está en la fuerza, cuanto mayor sea, esta mas eficaz será la medida.

En todo país civilizado, cuando de poner remedio á estas calamidades sociales se trata, lo que se hace es buscar la causa y poner á ella el correctivo; con la custodia perenne y la coacción viva de la voluntad del hombre, solo podrá conseguirse una paz aparente, un bienestar relativo, que con mucha facilidad puede perderse.

Las costumbres de la clase, que puebla los establecimientos penitenciarios y que gasta el papel de oficio para consignar sus fechorías, están bastante corrompidas. No son los Gobiernos los que menos participacion tienen en esa degradacion y falta de cultura, porque cuando los Gobiernos solo se ocupan de asuntos políticos, que no trascienden á más allá de satisfacer aspiraciones mezquinas de sus amigos y salvar dificultades de su partido para sostenerse en el poder con el exclusivo objeto de que puedan vivir desahogados los que profesan en su comunión; cuando los Gobiernos no son más que sociedades de *socorros mútuos*, con cargo al país y descuidan y no atienden las verdaderas necesidades de la Nación, dejando que lo que no pueda herirles directamente en sus goces siga el camino que tengan á bien; cuando no preside á sus actos un sentido altamente moral, no hay que extrañar, que las gentes faltas de instruccion y abandonadas á sus propias fuerzas, continuamente en lucha entre sus pasiones y vicios y las necesidades materiales que acarrea la vida, se vean arrastrados por los despeñaderos del crimen con absoluto olvido de sus mas sagradas obligaciones.

El mal, en nuestro concepto, estriba en la perversion de costumbres, en el desconocimiento de los destinos del hombre, en su vida íntima y social; si se quiere poner el correctivo, ahí está la estadística penal, sus elocuentes números pueden ser luminosos faros que indiquen dónde se esconde el espíritu germinador de todos los delitos, que continuamente tenemos que lamentar.

No se nos oculta el que para remediar la falta en su origen sea preciso tiempo, y que ello es obra de suyo delicada y que no se remedia con una ley, que no puede surtir efectos definitivos, sino tan luego como sea desarrollada y sus sanas disposiciones se hubiesen encarnado en el espíritu del hombre; es un trabajo que ha de traer consigo una grande evolucion, que ha de cambiar el modo de ser actual de numerosas clases de nuestra sociedad; pero no por ello se debe descuidar y desconfiar de sus buenos resultados.

En España tenemos una pléyade

de hombres ilustres, oradores que son asombro del género humano, talentos esclarecidos, políticos hábiles y en todos los ramos del saber humano tenemos eminencias; la *creem*, la flor y nata de nuestra nacion, puede ser objeto de envidia de otras naciones, que blasonan de ser la cabeza y centinelas avanzados de la civilizacion y del progreso; pero desgraciadamente todas las relevantes cualidades, todos los tesoros de su saber y de su talento lo emplean nuestros esclarecidos patriotas en las continuas y latentes luchas de la política; esta que es como la *solitaria* de nuestro modo de vivir y de ser lo absorve todo, para parto suyo son las facultades intelectuales de los géminos de nuestra patria.

Indudablemente que la conducta los esfuerzos de todos nuestros republicos tiene una tendencia altamente civilizadora; no seremos nosotros los que les neguemos nuestro aplauso, pues no podemos menos de reconocer la gran importancia é influencia que las disposiciones políticas han de tener forzosamente en el bienestar y felicidad de los pueblos; pero no todo ha de depender de ello solamente; el ejercicio mas ó menos directo, mas ó menos amplio de los derechos del ciudadano en el Gobierno de la Nación no bastan para formar una sociedad modelo, no resuelven por sí solo el problema de la vida; podrán contribuir, pero no pueden por su sola virtud establecer el orden armónico en que ha de basarse la sociedad.

Es preciso, pues, dedicar mas estudios, mas propagandas á las cuestiones sociales y no engolfarse tanto en cuestiones políticas, que cuando se estreman y vienen á constituirse en una mania social, que influye en todos los actos de la vida y es el sórdido móvil de todos los actos del hombre, entonces, lejos de ser un elemento civilizador degenera en un vicio, en una fuente mas de criminalidad.

Ayer fué levantado el cordon militar de la ciudad de Elche.

Felicitemos á los ilicitanos por haberseles quitado la guardia de honor con que les obsequió el señor Romero Robledo.

Segun lesmos en «El Correo» de Madrid, en el Consejo de ministros

celebrado el lunes, hubo de tratarse de la combinacion de Gobernadores, entre los que se cuenta tambien el de Alicante, pues el señor Romero Robledo no parece muy satisfecho del comportamiento de tan digno funcionario con motivo del cólera *oficial* de esta ciudad.

En cambio es muy posible que se le dé un ascenso en su carrera al intrépido Gobernador de Tarragona Sr. Castañeda.

Sentiríamos que el Gobierno pagase tan mal los buenos servicios prestados por el Sr. Ruiz Corbalán á esta ciudad en circunstancias criticas. Pero despues de todo, no nos extrañaría ver que el Sr. Romero Robledo diera muestras una vez más, de su *acrisolada* justicia.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Callosa de Segura, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Para proveerla en propiedad se abre concurso por veinte dias á contar desde el 9 del corriente.

Por el Gobierno militar de la provincia se avisa á los individuos pertenecientes al primer y segundo reemplazo del año 1874 y los de los reemplazos de 1875, licenciados por el Batallon reserva de Alcoy, para que se presenten en dicha ciudad con sus licencias y en las oficinas de su batallon, á fin de recibir los abonos de sus alcances.

El sábado próximo tendrá lugar la primera funcion de la temporada en el lindo coliseo de la calle de Liorna.

Anteayer llegó á esta capital procedente de Barcelona, el primer actor y director de la compañía don Luis de Obregon.

Ha sido destinado al depósito de Alicante, el alférez D. Juan Pujol.

Un ejemplo que imitar por el Ayuntamiento de esta capital:

«El ayuntamiento de Barcelona, que estudia con mas interés que el de Madrid la cuestion de subsistencias, ha logrado abaratar la carne, y se propone conseguir el mismo beneficio en otros artículos de consumo que alcanzan hoy precios elevados.

Para la espendicion de carne, ha concedido meses de preferencia en todos los mercados á determinados vendedores, mediante el cumplimiento de las condiciones impuestas por la corporacion municipal.»

Dice un colega de Valencia;

«El lazareto de Almenara ha sido y es un foco de infeccion, donde varios pasajeros han contraido enfermedades que no tenian. Una familia de esta ciudad dejó involuntariamente olvidadas

las cédulas de sanidad, y al llegar á Almenara fué detenida y obligada á ingresar en dicho lazareto, á pesar de manifestar su propósito de regresar á Valencia antes que penetrar en aquel cuchitril. La familia en cuestion, despues de pasar angustiosas horas, contrajo unas intermitentes que todavia sufre.

¡Oh que buen país! ¡El pollo antequero nos ha metido en un lío!...»

La declaracion del cólera *oficial* no mata, pero las medidas sanitarias hay que convenir que en esta campaña de salud han sido altamente perjudiciales.

NOTICIAS GENERALES.

La familia real debió llegar á Madrid el martes á las seis de la tarde.

—Ayer debió publicar la «Gaceta» una circular de la Direccion de Sanidad rebajando las cuarentenas en la frontera.

—Han sido denunciados por el fiscal de la Audiencia de Madrid, el número de «El Porvenir» de la mañana y el de «El Zorrillista» del domingo.

El Juzgado de guardia, que se personó en las respectivas imprentas, hizo secuestro de los ejemplares y ordenó la distribucion de los moldes.

—De ayer á hoy comenzará la operacion de desinfectar las casas de Getafe, y se hará esto como procedimiento higiénico en todas las poblaciones donde han ocurrido casos de cólera ó sospechosos de gravedad.

—Aseguran el lunes por la noche los amigos del Gobierno que no habia existido ni existia partida alguna en la provincia de Gerona.

Añadían que la noticia se habia hecho circular en aquella provincia con objeto de distraer las fuerzas del cordon sanitario de la frontera y poder pasar algun contrabando.

—El presupuesto francés para 1885, presentado ya á la Cámara, ofrece un déficit de más de sesenta y ocho millones de francos, sin contar los veintitres millones de intereses y garantías debidos á las compañías de ferro carriles.

—El vapor *Cármen*, que se fué á pique cerca de la boca del puerto de Tarragona, despues de haberse incendiado en alta mar, será puesto á flote uno de estos dias y conducido á Barcelona para sufrir las reparaciones necesarias.

—El obispo de Vich ha excoimulgado á los periódicos «La Democracia» de Igualada, y «La Federacion Igualadina».

—Van notándose en el Cantábrico los efectos del llamado cordonazo de San Francisco.

Segun la prensa de San Sebastian, el mar continúa furioso y toda la navegacion interrumpida.

Los trabajos de la Zuriola han tenido que suspenderse hasta que pase el temporal, y casi toda la escuadrilla pesquera del puerto se encuentra en el dique de arribada.

—Ha sido botado al mar en Barcelona el nuevo cañonero de primera clase *General Concha*, y remolcado hasta la playa de Pescadores, junto á la grúa hidráulica de 25 toneladas, con cuyo auxilio se le montarán las calderas y piezas de mayor peso de la máquina.

—Han sido detenidos y entregados á

Donde reina la envidia no puede vivir la virtud, ni donde hay escasez hay liberalidad.

La rueda de la fortuna anda más lista que una rueda de molino, y los que ayer estaban en lo alto, hoy están en el suelo.

La época tambien puede escribirse en prosa como en verso.

Es más el número de los simples que de los prudentes y es mejor ser loado de los pocos sábios que burlado de los muchos necios.

La comedia ha de ser: espejo de la vida humana, ejemplo de las costumbres, ó imagen de la verdad.

La imitacion es lo principal que ha de tener la comedia.

Será buena una comedia, cuando el que la haya oido salga alegre con las burlas, enseñando con las veras admirado de los sucesos, discreto con las razones, advertido con los embustes, sagaz con los ejemplos, airado con el vicio y enamorado de la virtud; todos estos efectos ha de despertar la buena comedia en el ánimo del que la escuchare, por rústico y torpe que sea.

Suele Dios ayudar al buen deseo del simple, y desfavorecer al malo del discreto.

El pobre está inhabilitado de poder mostrar la virtud de la liberalidad con ninguno, aunque en sumo agrado la posea; y el agradecimiento que solo consiste en el deseo, es cosa muerta, como es cosa muerta la fé sin obras.

Moliere es y debe ser mas enérgico y firme el de la Fontaine mas fino y delicado.

Champfort.

El hombre corregido por Moliere dejando de ser ridículo puede hacerse vicioso corregido por La Fontaine; ni será vicioso ni ridículo; será bueno y razonable y se encontrará virtuoso como La Fontaine era filósofo sin apercibirse si quiera él mismo.

El que no tiene caracter no es un hombre, es una cosa.

La mayor parte de los nobles se parecen á sus antepasados por el estilo que se parecen á Ciceron los Ciceroni de Italia.

Puede decirse generalmente que siendo siempre las luces de los niños muy dependientes de los sentidos, conviene en cuanto es posible arrimar á los sentidos las instrucciones que se les dan intro-

SECCION LOCAL.

FERIA DE ONDARA.

Con objeto de desmentir las noticias circuladas en algunos periódicos, de que en esta villa no se celebra en este año la feria en los dias de costumbre, hago público para conocimiento de cuantos les pueda interesar, que ésta tendrá lugar en los dias del 24 al 30 del actual Octubre, repartiéndose las paradas el 23 del mismo.

VERDADERA GANGA.

Gran realización de pianos de las mejores fábricas del país y del extranjero, á precios fabulosamente baratos. Pago al contado. Precio fijo. Fabricación de D. R. Maristany de Barcelona.

Número 8, 10.860 reales. Gran cola, número 9, 14.480 id. Fabricación de los Sres. Boisset File y compañía de Mersella.

Número 6, 6.680 reales. Para conciertos 7 1/4 octavas, número 7, 8.420.

CORONAS FUNEBRES.

En el acreditado establecimiento de D. José María Parreño, calle Mayor, número 26, se ha recibido un completo y variado surtido de coronas fúnebres propias para el día de difuntos.

ULTIMA HORA.

Telograma del Casino.

Madrid 15-5 t.

«Gaceta» suavizando cuarentenas. Desmientese crisis ministerial. Inglaterra niegase asistir conferencia Berlin.

Imprenta de Antonio Reus.

Los tribunales por estafa de varias cantidades, el director y el secretario de una supuesta sociedad de crédito que giraba con el título de La Protectora.

Está próxima á terminar, y dentro de poco tiempo se verá ante el Consejo de Guerra, la causa que se instruye en Barcelona por el robo en el ferro carril de Francia, cometido en agosto del año pasado.

Un despacho de Tánger, dirigido á Paris, dice que los franceses residentes en el interior de Marruecos son perseguidos por las autoridades locales bajo pretexto de que procuran fomentar la rebelión entre los naturales del país.

Según la Memoria que acaba de publicar la Junta de Instrucción pública de Londres, concurren á las escuelas de la metrópoli inglesa 662.346 niños. El gasto anual de enseñanza de cada uno de éstos se presupuesta en próximamente ocho duros.

Un incendio terrible, ocasionado por una explosión de gas, estalló el dia 10 en una casa de Frith Street, en Londres. Los socorros llegaron demasiado tarde, habiendo trascorrido lo ménos veinticinco minutos desde el momento de la explosión hasta la llegada de la primera bomba.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Arequipa (Perú) 11.—El general Cáceres ha llegado á esta ciudad, siendo objeto de una recepción muy entusiasta por parte del pueblo.

El general Cebalero le presentó 4.000 hombres perfectamente organizados.

El movimiento insurreccional en el centro del Perú á favor de Cáceres aumenta considerablemente.

Corre el rumor de que el general Piérola, ex-presidente del Perú, fomenta la insurrección.

Paris 13.—Ayer se celebró un gran banquete en el grande hotel Continental para celebrar el aniversario anual del descubrimiento de América por Cristóbal Colon, asistiendo el mismo el Sr. Fernando Lesseps y numerosas personas de la colonia hispano-americana y entre ellas varias señoras.

El Sr. Lesseps pronunció un discurso en que espuso el efecto particular que profesa á los españoles y americanos y encareció la necesidad de que las Repúblicas de la América del Sur, formen una grande y poderosa federación.

Terminó brindando por la union y fraternidad de la raza latina.

Los Sres. Lamas Carrillo y Novas Fernandez ministro plenipotenciario de Méjico, Gutierrez Ponce y otros, pronunciaron tambien elocuentes discursos.

Lisboa 13.—Circularen rumores contradictorios respecto de la solución de la crisis ministerial surgida con motivo del asesinato de los ferrocarriles.

Londres 13.—Según despachos que publica hoy el «Times», han estallado gravísimos desórdenes contra los cristianos en Wenchow (China), siendo incendiadas las casas de los misioneros.

No hay que lamentar afortunadamente ninguna desgracia personal. El orden ha quedado restablecido.

Lisboa 13.—Se sigue imponiendo en la frontera de Portugal siete dias de cuarentena á los viajeros procedentes de Madrid.

Se ignora cuando se suprimirá el cordón sanitario. Hasta ahora no se ha advertido señal alguna de que se trate de adoptar dicha medida.

Bruselas 13.—Han ocurrido graves desórdenes en Senzeilles, provincia de Namur, con motivo de haber el Consejo comunal suprimido la escuela de niñas. La multitud invadió la sala del Consejo, maltratando y arrojando á los consejeros del local. Inseguida se apoderó del presbiterio, saqueándole completamente. Se temen nuevos desórdenes. Han llegado fuerzas de gendarmería.

Paris 13.—Un despacho de Berlin anuncia que la Conferencia sobre el Congo se reunirá en los primeros dias de Noviembre. Confirma el programa, en un todo conforme con el publicado ayer por el periódico el «Temps».

Londres 13.—El periódico el «Standard» publica un despacho, diciendo que el Mahdi del Sudán ha enviado dos ejércitos contra Dongola.

Londres 13.—El «Daily News», según un despacho recibido por la vía de Constantinopla, dice que el gobernador de Bagdad ha enviado 2.000 hombres contra las tribus Kardas que se han insurreccionado.

Londres 14.—El «Times» de esta mañana publica un despacho de Hanoi, según el cual, el desembarco hecho por los franceses en Tamsai (isla Formosa) fué con éxito adverso.

Dice que las tropas de infantería de marina que desembarcaron eran sólo un número de 600 hombres.

Añade que los chinos estaban emboscados en una selva inmediata á la costa y que sorprendieron á los franceses á los cuales causaron 70 bajas.

Los chinos se arrojaron sobre los cadáveres cortándoles la cabeza. Según el mismo despacho el número de cabezas cortadas y paseadas en triunfo fué de 22.

El cónsul de Inglaterra protestó contra este acto de barbarie.

El «Times» pretende que los franceses se retiraron despues de cuatro horas de combate.

El corresponsal del «Times» se refiere al desembarco del 8 del corriente sobre el cual han dado diferente versión los telegramas oficiales franceses.

GAOYILLAS.

Opinion de dos facultativos.—Málaga, 28 de Mayo de 1880. Sres. Lanman y Kemp. New York.—Muy señores nuestros: Tenemos un verdadero placer en aprovechar la ocasion que se presenta, de poder manifestar á ustedes nuestro parecer acerca de las excelentes preparaciones de ustedes, las Píldoras y la Zarparrilla de Bristol. En nuestra

práctica profesional hacemos frecuentísimo uso de ambos específicos, por ser uno de los medios mas potentes con que podemos luchar contra multitud de enfermedades que resisten tenazmente á cualesquiera otros habitualmente empleados.

La sífilis, entre otras como así el reumatismo, en su variedad de formas y la gota, encuentran en la Zarparrilla de Bristol el enemigo poderoso ante el cual sucumben en un período de tiempo relativamente muy corto. Tambien la hemos empleado en muchas dermatosis, habiéndonos dado buen resultado, sobre todo, en las de carácter herpético.

Concluimos de todo esto, que la mencionada Zarparrilla es por excelencia el depurativo obligado de todas las enfermedades constitucionales.

Por medio de las Píldoras vegetales de Bristol hemos combatido siempre ventajosamente gran número de afectos hepáticos, algunos de ellos muy inveterados.

Reciban ustedes esta declaración como débil recompensa de sus esfuerzos en favor de la humanidad enferma, á la vez que la manifestacion de la alta estima en que les tienen, seguro servidor, Q. B. S. M., E. Consiglieri Alcazar.—Joaquín Souviron.—54.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, señores D. Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

El Aceite de hígado de bacalao hecho agradable al paladar. Se dice que la Emulsion de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es agradable al paladar como la leche y contiene todas las ventajas del aceite crudo de bacalao y además las cualidades fortificantes de los hipofosfitos de cal y de sosa.

Está recomendado por todos los médicos que lo han probado, como un remedio muy útil para la tisis y demacración del sistema. Para los niños delicados y mujeres predisuestas á la tisis es de grande utilidad, pues no hay remedio que cure tan rápidamente como la Emulsion de Scott.

Matadero público.—Anteayer fueron sacrificadas en este establecimiento: 9 certeros, 3 cerdos y 4 vacas.

Aviso importante.—Desde hoy se dará principio á la venta de los ricos embutidos frescos de la nueva campaña que á continuación se espresan:

Salchichas blancas y encarnadas al estilo de Madrid y del país. Sobrasaditas de todas clases.

Butifarras de cebolla y de carne al estilo del país, mallorquin y catalán. Inmejorables blancos de puro magro que tanta fama han dado á esta casa.

En la antigua y acreditada salchichería extremeña, Princesa 19, y pórtico de Ansaldo, 4.—Serafin Sanchez.—Los choricerros.

VARIEDADES.

TAQUIGRAFO IMPRESOR.

Viene llamando la atención del público en general este nuevo aparato inventado por el tipógrafo D. Pedro Pereira y Albizo, del cual ha obtenido privilegio de invención en España,

SECCION DE ANUNCIOS.

Compañía Hispano-Francesa SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE MALAGA Y CETTE. POR LOS VAPORES. Navidad, San José, Ville de Cette, Cataluña y Montserrat. Salidas semanales de Alicante para VALENCIA, BARCELONA, SAN FELIU, PALAMOS, PORT-VENDRES y CETTE y para CARTAGENA, ALMERIA y MALAGA. Admiten carga y pasajeros para los puntos citados y vinos para PARIS (Gare Bercy) en combinacion con los ferro-carriles del MEDIODIA DE FRANCIA.

PILDORAS DE BRISTOL. Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO, y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recómpense con ellas la salud verdadera. De venta en todas las Boticas y Droguerías. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

VAPORES-CORREOS de la compañía Transatlántica (ANTES DE A. LOPEZ Y C.) Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Servicio para Venezuela, Colombia y Pacífico. SALIDAS DE BARCELONA los dias 4 y 25 VALENCIA » » » 5 MALAGA » » » 7 » 27 CADIZ » » » 10 » 30 SANTANDER » » » 20 CORUÑA » » » 21 de cada mes. Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para PALMAS (GRAN CANARIA) y VERACRUZ. Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Transatlántica en combinacion con el ferro-carril de Panamá y línea de vapores del Pacífico, forman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos: LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce. LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba Gibara y Nuevitas. AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanita, Colon todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala Champerico, Salina Cruz. NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California. SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso. Rebajas á Familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana y Puerto-Rico y sus litorales, 75 duros.—Detercera preferente con mas comodidades, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 peso para Habana. SEGUROS.—La compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el seguro de las mercancías hasta su entrega en el punto de destino. Para mas detalles diríjase á Vnos hermanos y compañía, Alicante.

